



La Soupe au caillou

Des nouvelles du Collectif pour un Québec sans pauvreté

19 février 2009

Numéro 293

Par l'équipe du Collectif

Une soirée haute en couleurs

Jeudi dernier, le Collectif a réuni plus de 200 personnes au Théâtre Plaza à Montréal pour souligner ses derniers projets ainsi qu'un nouvel outil pour la campagne **MISSION COLLECTIVE**: le livre **TENIR PAROLE**, la compilation musicale **RÊVER LOGIQUE** et une vidéo! Étaient présentEs des militantEs de son réseau, des participantEs aux différents projets ainsi que des membres du Collectif. Cette soirée riche en plaisirs et en émotions nous a fait passer des sourires aux larmes et aux éclats de rire. Elle fut plaisante autant pour les yeux et les oreilles que pour les cœurs.

Cette soirée a permis de présenter un outil original pour la campagne. Une vidéo de deux minutes est désormais disponible sur YouTube pour présenter les enjeux de la campagne et les démarches à faire pour l'appuyer. Écoutez-la, faites-la circuler dans vos réseaux, bref donnez un petit coup de pouce pour le dernier droit de **MISSION COLLECTIVE**.

Le livre **TENIR PAROLE! Trajectoires et paroles citoyennes autour d'une affiche** se retrouve sur les présentoirs de nombreuses librairies au Québec en plus d'être offert en ligne sur le site de l'éditeur, Les Presses de l'Université Laval. Le disque **RÊVER LOGIQUE : 12 chansons engagées pour un Québec sans pauvreté** est disponible chez tous les disquaires, il suffit de le demander.

«Ne jamais gaspiller une crise»

Tel a été le mot d'introduction de Ruth Rose, économiste et militante de longue date, venue faire profiter le Collectif de son expertise, vendredi dernier.

Elle a relevé des similitudes frappantes entre les causes de la Dépression des années 1930 et la crise actuelle : trop de capacité de production, spéculation effrénée, grandes inégalités de revenus. On s'est sorti de cette dépression avec des mesures gouvernementales, des travaux publics et l'introduction de mesures sociales pour soutenir les revenus, reconnaître le travail, favoriser la syndicalisation. Pareillement, la crise actuelle n'est pas due à un manque de ressources, mais à une mauvaise répartition de la richesse. De plus, la crise environnementale nous dit aussi qu'il faut modifier notre mode de vie et donc, ce que nous produisons et consommons.

Les capacités d'agir

Ainsi, il faut que le politique reprenne le pas sur l'économique : le gouvernement doit agir pour réorienter l'économie. L'État doit avoir, par le moyen de l'impôt, les ressources nécessaires pour assurer

et développer les services publics; il est nécessaire que la richesse soit mieux répartie à la source, par une juste rétribution du travail ; il faut assurer des soutiens au revenu par une redistribution équitable des inégalités de richesse. Ces solutions rejoignent clairement les trois revendications de la campagne **MISSION COLLECTIVE**.

Une crise permanente

Ce qui est aussi ressorti fortement de cette rencontre et d'une autre réunion avec des personnes en situation de pauvreté, c'est qu'il y avait déjà une crise avant la crise : vivre la pauvreté, c'est vivre en état de crise constante et quotidienne. C'est une crise ignorée, niée.

Il ne faut jamais gaspiller une bonne crise? Profitons de la crise actuelle pour mettre en place des solutions respectueuses des droits humains, sans nous laisser impressionner par les pouvoirs qui prétendent ne pas avoir les moyens de lutter contre la pauvreté, ici, maintenant. Il n'y aura pas de véritable sortie de crise sans élimination de la pauvreté.

MISSION COLLECTIVE: des syndicats en santé s'engagent

Du 23 au 27 février, c'est la **Semaine nationale d'action: réseau de la santé et des services sociaux**. À cette occasion, deux syndicats en santé membres du Collectif seront particulièrement actifs : la Fédération interprofessionnelle en santé du Québec (FIQ) et l'Alliance du personnel professionnel et technique de la santé et des services sociaux (APTS). Ces deux organisations syndicales ont mobilisé plusieurs de leurs responsables politiques afin de travailler en alliance avec les collectifs régionaux un peu partout au Québec. Par ailleurs,

la Coalition des Tables régionales d'organismes communautaires (CTROC) a diffusé à ses membres toutes les informations facilitant les contacts entre les organismes communautaires, les partisanEs de la lutte à la pauvreté et les syndiquéEs du monde de la santé. Il n'est pas trop tard pour préparer des actions de signature ou des activités de promotion de la campagne **MISSION COLLECTIVE**. Voilà des exemples de solidarités concrètes qui continueront à se développer après la semaine prochaine.



Les consultations prébudgétaires 2009-2010 : un piège à contribuables (page 2)

Appel de candidatures : responsable des communications (page 3)



Consultations prébudgétaires 2009-2010 Un piège à contribuables

QUÉBEC, le 19 février 2009 – Le Collectif pour un Québec sans pauvreté proteste contre la consultation en ligne piégée menée par la ministre des Finances, Monique Jérôme-Forget, qui tente de faire valider par la population la réduction des services gouvernementaux et la hausse des tarifs publics.

En effet, pour avancer dans la consultation au-delà de la troisième question, les citoyenNEs se voient obligéEs de souscrire, bien malgré eux, aux trois priorités déterminées par la ministre : la réduction des dépenses en programmes et services, l'augmentation de la tarification de services publics et la suspension des versements au Fonds des générations. C'est une manœuvre inacceptable. Le Collectif pour un Québec sans pauvreté dénonce l'absence de consultation prébudgétaire démocratique et manifeste son profond désaccord avec les priorités ainsi imposées.

La réduction des dépenses et la hausse des tarifs sont justifiées dans la consultation par « les rentrées fiscales plus faibles en raison du ralentissement économique ». Pas un mot sur les importantes baisses d'impôts des dernières années qui privent aujourd'hui l'État québécois d'une marge de manœuvre de plusieurs milliards.

De plus, la ministre ignore l'avis du Comité consultatif de lutte à la pauvreté et à l'exclusion sociale, qui s'est fortement prononcé l'année dernière contre les hausses tarifaires. Elle lui a préféré le douteux rapport Montmarquette, favorable à ces hausses qui minent de l'intérieur l'action gouvernementale contre la pauvreté, voire enfrennent la *Loi visant à lutter contre la pauvreté et l'exclusion sociale*. Prétendre qu'elles sont fixées par des organismes supposément apolitiques comme la Régie de l'énergie relève de la complaisance et d'un manque de courage politique.

Un refus catégorique, des choix plus logiques

Le Collectif réitère son opposition à des hausses tarifaires nuisibles aux plus pauvres, à des coupes planifiées dans les programmes et services et à des baisses d'impôts inutiles et même nuisibles à la relance. La crise économique actuelle doit plutôt être l'occasion de revaloriser l'impôt comme outil collectif de justice sociale. Les statistiques fiscales publiées cette semaine rappellent que plus de 40% des QuébécoiSEs disposent d'un revenu inférieur à 20 000 \$. Le Collectif appelle d'abord à une meilleure distribution de la richesse à la source, notamment par la hausse substantielle du salaire minimum, et à une meilleure re-distribution en faveur des laissés pour compte à travers les protections publiques. Il affirme, surtout en temps de crise, la nécessité de maintenir et même d'améliorer les programmes de soutien du revenu et les services à la population. La société québécoise ne sortira réellement gagnante et plus riche de la crise économique qu'en améliorant les conditions de vie et de travail de touTEs ses membres.

Actif depuis 1998, le Collectif pour un Québec sans pauvreté regroupe 32 organisations nationales québécoises, populaires, communautaires, syndicales, religieuses, féministes, étudiantes, coopératives ainsi que des collectifs régionaux dans quinze régions du Québec. Toutes ces organisations ont dans leur mission la lutte à la pauvreté, la défense de droits et la promotion de la justice sociale. Des centaines d'organisations et d'individuEs de plusieurs secteurs de la société civile forment son réseau d'appui.

- 30 -

Renseignements : Solène Tanguay, responsable des communications. Cellulaire : 418-254-7238.
Courriel : communications@pauvrete.qc.ca. Site Internet : www.pauvrete.qc.ca



Appel de candidatures

Responsable des communications

Le Collectif pour un Québec sans pauvreté est à la recherche d'une personne organisée, créative, ouverte et articulée en tant que responsable des communications. La fonction suppose l'ouverture d'esprit et l'aisance nécessaires pour côtoyer en toute égalité à la fois des personnes en situation de pauvreté et d'exclusion et des groupes pluriels, d'horizons très variés.

Le Collectif

Le Collectif pour un Québec sans pauvreté est un regroupement d'organismes nationaux et de collectifs régionaux qui agit AVEC les personnes en situation de pauvreté en vue de jeter les bases structurées d'un Québec sans pauvreté et riche de tout son monde.

Les fonctions

La personne embauchée s'intégrera à l'équipe régulière du Collectif. Ses fonctions seront les suivantes.

- Assurer les relations avec les médias.
- Assurer les communications internes et externes de l'organisation.
- Contribuer à la production des publications, entre autres au niveau de la mise en page de divers documents.
- Planifier, organiser et assurer le déroulement d'événements variés.
- Collaborer à l'animation et au support du réseau de collaborateurEs à travers le Québec.
- Agir comme webmestre du site Internet et, si possible, en assurer le développement.
- Participer avec le reste de l'équipe à la réalisation du plan de travail et assumer des mandats qui en découlent.



Les compétences recherchées

- Formation et/ou expérience en communication, en relations publiques et en organisation d'événements.
- Habiletés en développement de contenus.
- Bonne analyse globale de la réalité de la pauvreté et des enjeux qui s'y rattachent.
- Intérêt marqué pour l'action du Collectif et capacité de s'intégrer rapidement au mode de fonctionnement.
- Débrouillardise, créativité, sens de la planification et de l'organisation.
- Bonne maîtrise de l'informatique, notamment des technologies reliées à la production et à la diffusion de documents imprimés ou en ligne.
- Excellente maîtrise du français parlé et écrit et habiletés de rédaction.
- Une connaissance d'usage de l'anglais est souhaitable.
- Une bonne connaissance des réseaux actifs pour le changement social au Québec est souhaitable.

Conditions de travail

- Temps plein avec un horaire flexible pouvant, à l'occasion, impliquer soirs et fins de semaine.
- Le contrat est d'une durée d'un an pour le remplacement d'un congé de maternité.
- Salaire de 19,36\$/heure en plus d'une assurance collective.
- Entrée en fonction le 9 mars 2009. Une période de probation est prévue.
- Le poste est à Québec.

Sélection

Les personnes intéressées sont invitées à s'informer sur le travail du Collectif en consultant son site Internet. Elles devront envoyer un curriculum vitae accompagné d'une lettre dans laquelle elles expliqueront comment elles voient leur contribution à l'action du Collectif, comment elles peuvent assumer les fonctions mentionnées et en quoi leurs acquis les préparent à le faire. La date limite pour la réception des candidatures est le 26 février 2009 à 17h00. Elles peuvent être acheminées par la poste ou par courriel au :



Collectif pour un Québec sans pauvreté
165, de Carillon, local 309, Québec (Québec), G1K 9E9
Courrier électronique: collectif@pauvrete.qc.ca
Site Internet : www.pauvrete.qc.ca